
75 名

67 枚

89.33%

アンケート回答者の所属

病院 9

診療所 6

歯科医院 5

薬局 5

居宅介護支援事業所 19

訪問系事業者 10

通所系事業者 2

入所系事業者 2

いきいき支援センター 6

その他 3

計 67

アンケート回答者の職種

医師 6

歯科医師 6

薬剤師 5

看護師 13

介護支援専門員 22

介護職 2

相談員 2

管理者 5

その他 6

計 67

講演の内容について

大変良かった 45

よかった 20

あまりよくなかった 1

よくなかった 0

無回答 1

計 67

平成30年度　第2回　多職種連携研修会「地域包括ケア研修会」　アンケート集計

研修参加人数

アンケート数

アンケート回収率

問2

問1

問3

病院

13%

診療

歯科医院

8%

薬局

7%

居宅介護支

援事業所

28%

訪問系事業

者

15%

通所系事業

者

3%

入所系事業

者

3%

いきいき支援

センター

9%

その他

5%

医師

9%
歯科医師

9%

薬剤師

8%

看護師

19%介護支援専

門員

33%

介護職

3%

相談員

3%

管理者

8％

その他

9％

大変良かった
67%

よかった
30%

あまりよくなかった １％

無回答
1%



講演についてのご意見

★ 糖尿病について新しい情報が聞けて、利用者さんへの対応の参考になりました。

★ 三浦先生の糖尿病に関する話がとてもわかりやすかったです。

グループワークについて

大変良かった 37

よかった 26

あまりよくなかった 1

よくなかった 0

無回答 3

計 67

グループワークについてのご意見

★ 多職種のそれぞれの視点から、多くの意見が聞くことができた。

★ 糖尿病という病気を見ない。強み、弱みを考えること。ベターで、ほどほどの療養生活を目指す。

★ 事例がとてもよかった。在宅のことをもっと知りたいと感じた。

現在多職種連携はできていると思うか？

大変良くできている 10

よくできている 36

あまりできていない 17

できていない 0

無回答 4

計 67

どのような場面で多職種との連携ができていないと感じますか？

★ 介護職が、直接訪看さんや、医師に質問しにくいところがあります。

★ 歯科医の連携が不足していると感じた。

★

★ 主治医、病棟看護師との直接の連携が難しい。

多職種連携研修会への参加回数

初めて 14

１～２回 16

３～５回 19

６回以上 16

無回答 2

計 67

問5-1

問4

問6-1

医師との連携が特に、こちらからの報告ばかりになってしまって、なかなか意見交換の機会がとれないと思っ
ています。

大変良かった
55%

よかった
39%

あまりよくなかった
2%

無回答
4%

大変良くできている
15%

よくできている
54%

あまりできていない

無回答
6%

初めて
21%

１～２回
24%

３～５回
28%

６回以上
24%

無回答
3%



研修を受ける前後で連携は変わったか

問6-2 連携が良くなった 24

変わらない 7

その他 6

無回答 30

計 67

問6-2　理由

★

★ 多職種での横のつながりはとても大切だと思います。

★

★ 多職種連携がまだ全体的に周知されていない。

★ 顔を知っているため、会で声をかけやすくなったり、電話で連絡を取る際に依頼しやすくなった。

★

多職種連携研修会で取り上げてほしいテーマ（複数回答あり）

疾患の理解 30

訪問診療 10

看取り 26

薬剤関係 5

福祉用具・住宅改修 3

病院との連携 11

はち丸ネットワーク 9

その他 2

無回答 165

計 261

問7

それぞれの考え方を知ることができる。　顔の見える関係になれる。

日ごろ話せない方と話せたのでよかった。

医師の方々が、積極的に参加してくださり、グループワークができることで先生方も、福祉サービス側も良い関
係ができていることが、連携の取りやすさになっていると思います。

連携が良く

なった
36%

変わらない
10%その他

9%

無回答
45%

疾患の理解
12%

訪問診療
4%

看取り
10%

薬剤関係
2%

福祉用具・住宅

改修
1%

病院との連携
4%

はち丸ネットワーク
3%

その他
1%

無回答
63%


